



Desde el ámbito local, destaca el compromiso de trabajar para garantizar el derecho de mujeres y niñas a disfrutar de espacios libres de violencia

El Ayuntamiento de Beasain presenta el programa organizado junto con las asociaciones de mujeres y colectivos feministas de la localidad

Con motivo del 25 de noviembre, día internacional contra las violencias machistas hacia las mujeres, el Ayuntamiento de Beasain se ha sumado a la reivindicación de este día con la participación de las asociaciones de mujeres y la asamblea feminista de la localidad.

Además de la reflexión realizada anualmente por el gobierno municipal y el resto de partidos que conforman el ayuntamiento, han reiterado su compromiso contra este tipo de violencia que sufren las mujeres y se han adherido a la [pdf declaración \(70 KB\)](#) institucional de EUDEL en la que se denuncia firmemente el acoso sexual y otras formas de

violencia sexual contra las mujeres en espacios públicos.

En la presentación del programa organizado por el Ayuntamiento y las asociaciones de mujeres y colectivos feministas de la localidad, Asmube, Oriako lamiak, Asanblada feminista y Arrova, en torno al 25 de noviembre, la alcaldesa Leire Artola ha reiterado que el Consistorio dedicará todos sus recursos como hasta ahora a combatir este tipo de violencia. Además de reivindicar el derecho de las propias mujeres, es imprescindible garantizar el desarrollo de la propia libertad individual y colectiva.

La desigualdad existente entre hombres y mujeres sigue siendo evidente; en el uso que unos y otros puedan tener de la participación en la vida pública, así como a la hora de disfrutar y apropiarse de las calles de las ciudades y pueblos. Se trata de poner el foco en la violencia sexual, ya que mujeres y niñas de todo el mundo están sufriendo en el espacio público. En concreto, la violencia sexual que se produce en el contexto festivo y de ocio cumple esta función de control de la sexualidad femenina.

La obligación y el objetivo de las políticas públicas y administraciones vascas es promover todas las estrategias y mecanismos a su alcance para que mujeres y niñas puedan ejercer su plena ciudadanía en el espacio físico de las ciudades y pueblos, y su utilización, garantizando las condiciones de igualdad. Corresponde a las administraciones locales, a través de sus políticas públicas y de la planificación urbana, convertir los espacios públicos en lugares amigables libres de violencia contra las mujeres.

Actos

Por su parte, la concejala de Igualdad, Amets Arrospide, ha desgranado el programa compuesto por los diferentes actos organizados hasta el 25 de noviembre y elaborados por el Ayuntamiento en colaboración con asociaciones y colectivos feministas de la localidad.

El **23 de noviembre**, a las 18.00 horas, tendrá lugar en el palacio de Igartza la exhibición del coro de la sociedad Asmube y la presentación del último libro de la escritora beasaindarra Kristina Galarraga.

Hasta el **24 de noviembre** se podrán presentar trabajos para el concurso creativo de este año: Violencias contra las mujeres ¿Qué hago para combatir las violencias machistas?

El **25 de noviembre**, a las 18.30 horas en la plaza Erauskin se recuperará y bailará el baile creado hace dos años, Esku dantza en Irradaka. A continuación, a las 19:00 horas se celebrará una

concentración en el mismo lugar. El Ayuntamiento, y las asociaciones feministas, hacen un llamamiento a la ciudadanía para que participe en la concentración para denunciar la violencia contra las mujeres.

El **26 de noviembre**, a las 18:00 horas, en el frontón del Paseo de Gernika, tendrá lugar el acto de entrega de premios del concurso creativo de este año. Media hora más tarde, se ofrecerá el espectáculo multidisciplinar Proyectos Mujeres, documentales, novelas, gráficos y danza.

Hasta el 25 de noviembre, la exposición "AHLAM, soñando con una vida" en la ferrería de Igartza. Se compone de imágenes que visibilizan la situación de las mujeres palestinas.

En Igunea estarán disponibles las chapas moradas y el verso ilustrado escrito por Maddi Aiestaran. Las organizadoras del programa subrayan que acabar con la violencia contra las mujeres es responsabilidad de todos, por lo que teniendo en cuenta que es una lacra que nos afecta a todos, a título individual todos tenemos algo que decir y hacer. El acto de presentación ha finalizado con un llamamiento a la ciudadanía para que participe en los actos organizados y recordando los números de teléfono de atención a las mujeres que sufren esta violencia.

